

▷ Argentina

## Asesinaron al soldado que desertó

SANTIAGO, 23 de mayo (AFP). — El cadáver del soldado de la Fuerza Aérea argentina Carlos Fernando Olguín Figueroa, quien intentó asilarse en Chile hace dos semanas y que fue devuelto a su país, fue sepultado hoy en la ciudad trasandina de Mendoza, informó hoy aquí el diario *El Mercurio*.

El soldado argentino, cuya madre, Inés Figueroa de Olguín, es chilena con residencia en Mendoza, había sido detenido en la localidad chilena de Puerto Natales, durante la semana del 11 al 17 de mayo pasado.

En la ocasión, Carlos Fernando Olguín, de 20 años, llegó acompañado a Puerto Natales de otro suboficial de la Fuerza Aérea Argentina, identificado como Omar Juárez Gómez, de 23 años.

## Según FUNDALATIN, son 90 mil los desaparecidos en Latinoamérica

CARACAS, 23 de mayo (AFP). — La Fundación Latinoamericana por los Derechos Humanos y el Desarrollo Social, (FUNDALATIN) denunció que la cifra de desaparecidos en el continente se calcula en 90 mil personas y pidió un pronunciamiento del Congreso Nacional con motivo de celebrarse la próxima semana la **Semana del Detenido Desaparecido**.

La **Semana del Detenido-Desaparecido** fue acordada por los representantes de 63

organizaciones de solidaridad y derechos humanos de América Latina, Estados Unidos, Canadá y Europa, que se reunieron en Costa Rica en enero de este año, para analizar "el tenebroso procedimiento de represión, "dentro del Primer Congreso de Familiares de Desaparecidos.

Según FUNDALATIN "la cifra de desaparecidos en el continente es tan alarmante que las Naciones Unidas le han asignado carácter prioritario en el seno de la Comisión de Derechos Humanos".

Agrega que "basta recordar, como muestra, el caso del periodista Rodolfo Walsh en Argentina, Elena Quinteros secuestrada en la propia embajada de Venezuela en Uruguay y el reciente secuestro y desaparición de la anciana escritora Alaide Foppa en Guatemala.

También menciona "los desaparecidos de Pinochet calcinados en las minas de Lonquén, el preso político más antiguo del continente como lo es Antonio Maidana, desaparecido en Paraguay, las torturas y desapariciones del país-cárcel Haití y el tráfico cruel de niños desaparecidos".

FUNDALATIN sostiene que si no se enfrenta y erradica "esta práctica criminal oportunamente, se producirá un daño irreversible en la credibilidad y el prestigio del régimen jurídico y las instituciones democráticas del mundo".

"Por esta razón estamos solicitando un pronunciamiento del Congreso de la República, de las centrales obreras y otros organismos gremiales", concluye la declaración de FUNDALATIN.

## EL UNIVERSAL

# Quedan congeladas las negociaciones en el diferendo argentino-chileno

BUENOS AIRES 23 de mayo (AFP). — Las negociaciones para superar el último incidente frontalizado con Chile que se originó por la detención de dos oficiales de Ejército argentino y oscureció el proceso de mediación que dirige el Papa Juan Pablo II para solucionar el diferendo limítrofe del canal del Beagle, quedaron congeladas al fracasar las fórmulas de arreglo propuestas.

Fuentes responsables afirman que la intransigencia de Chile para aceptar en su totalidad la iniciativa presentada por Argentina en respuesta a la convocatoria realizada por el Sumo Pontífice que solicitó una inmediata detención, tras la crisis fronteriza última, frenaron por el momento toda posibilidad de arreglo.

Las fuentes revelaron que los planes propuestos por Argenti-

na y Chile a la Santa Sede para distender la situación fronteriza no son idénticos, aunque ambos países acataron el llamado del Papa que instó a los gobiernos de Santiago y Buenos Aires a producir inmediatos gestos de buena voluntad para recrear el clima que necesita la mediación.

La propuesta argentina para alcanzar la distensión solicitada por el Vaticano requería la inmediata liberación de los dos oficiales detenidos el 25 de abril en Chile, el mayor Raúl Pablo Barileu y el teniente primero Oscar Alberto Santos, para proceder en contrapartida al levantamiento total del cierre fronterizo. Días después proponía Argentina, Chile debía liberar y devolver a los argentinos detenidos en la austral ciudad de Punta Arenas, actividad que sería retribuida al mes siguiente con la liberación y de-

volución de los chilenos detenidos en el sur de este país, excepto los dos oficiales que se encuentran detenidos en Comodoro Rivadavia, con sentencia.

Estos, de acuerdo con el proyecto, serían dejados en libertad en noviembre, mediante un indulto presidencial.

Según lo expresado por las fuentes, Chile propuso un canje de prisioneros con el levantamiento completo del cierre de la frontera, situación que perjudica notoriamente a la economía internachilena ya que el 70— del aprovisionamiento de alimentos para ese país ingresa por vía terrestre. En tal sentido se supo que el episcopado chileno solicitó a su similar argentino para que interceda ante las autoridades de este país a fin de obtener el levantamiento de la clausura fronteriza.